

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

MAROS. — Imp. de D. J. Fàbregues. Remitiendo el importe de la suscripción por medio de libranza.

Tienda de D. D. Orfila. — de D. N. Fàbregues.

EN PROVINCIAS.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 8 mars. por linea.

Los no suscriptores 6

Y las repeticiones á la mitad de precio.

Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la dimensión que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

— La Gaceta d. 1 12 publica los reales decretos siguientes:

Suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Nombrando gobernador de la provincia de Madrid á D. Carlos Marfo-ri, que ya anteriormente ha desempeñado dicho cargo, y se halla comprendido en el artículo 24 del reglamento orgánico de 4 de marzo último.

Nombrando capitán general de Castilla la Nueva al teniente general D. Juan de la Pezuela y Ceballos, conde de Cheste.

Disponiendo que cese en el cargo de general en jefe de los ejércitos de Cataluña, Aragón y Valencia el capitán general de ejército D. Manuel de la Concha, marqués del Duero, á instancia suya y por haber cesado las circunstancias por las cuales fué nombrado.

Nombrando capitán general de Valencia al teniente general D. Joaquín del Manzano y Manzano.

Nombrando capitán general de Granada al mariscal de campo D. Eduardo Fernández San Román.

Nombrando ingeniero general del ejército al teniente general D. Laureano Sáenz y Soto.

Nombrando director general de la Guardia civil al teniente general don Rafael Acedo Rico y Amat, conde de la Cañada.

Nombrando subsecretario del ministerio de Hacienda y Justicia á D. José María Manresa y Navarro que ha desempeñado el mismo cargo.

Nombrando director general de Agricultura, Industria y Comercio á D. Agustín de Perales, que ya ha desempeñado anteriormente este cargo.

Nombrando subsecretario del ministerio de la Gobernación á D. Juan Valero y Soto, que ya desempeñado dicho cargo.

De La Correspondencia del 12:

En solo tres días, se han cruzado mas de cincuenta despachos diplomáticos entre los gobiernos frances y austriaco.

Noticias de Viena dicen que se fabrican activamente fusiles de aguja en los parques de aquel imperio. La opinión pública en aquella capital mostraba su disgusto porque se hubieran suspendido las hostilidades contra Prusia, pues se creía que, cedido el Véneto á Italia, Austria podía reforzar considerablemente su ejército en el Norte y vengar la derrota del ejército de Benedeck, recuperando por este medio su supremacía en la confederación.

El general Beneck, jefe del ejército austriaco del Norte, ha pedido que le juzgue un Consejo de guerra para poder explicar en él su conducta.

Una correspondencia de París asegura que Venecia no será cedida á la Italia sino en el caso de que renuncie por completo y de un modo definitivo á la posesión de Roma y del patri monio de San Pedro, colocándose este bajo el protectorado de la Europa católica.

Ha corrido el rumor en París de que el emperador Napoleón y el rey de Prusia tratarían una entrevista en Nancy á la que asistiría el conde de Bismarck para tratar de las condiciones de la paz, especialmente lo que se refiere á anexiones de territorio.

El gobierno italiano se opone á

la cesión de Venecia al emperador Napoleón, alegando que segun los principios del derecho internacional, en tiempo de guerra, cuando dos belligerantes se disputan un territorio, no puede ser este cedido válidamente á una potencia neutral.

Empiezan á explicarse las causas de las últimas batallas y de las pérdidas austriacas. El general Clam-Gallas descuidó la posición de Chlum, que se le tenía mandado conservar á todo trance, y por donde fué envuelta toda el ala derecha del ejército austriaco.

Días antes había llegado ya tarde al auxilio de otros cuerpos comprometidos, por no querer que sus tropas atravesasen las magníficas propiedades que tiene en Bohemia.

Respecto de Benedeck, todo el mundo concuerda en que se equivocó de medio á medio en todos sus planes estratégicos, mientras los de los prusianos estaban meditados hacia muchos meses. Su principal falta fué la de destruyendo sus cuerpos en combates aislados, de no impedir á todo trance la reunión de los dos ejércitos prusianos, que en un principio estaban muy alejados, y de precipitar la batalla de Sudowa con solo 150,000 hombres contra 240,000 prusianos.

Las pérdidas austriacas han sido inmensas, elevándose á 40,000 hombres, la mitad prisioneros y una cuarta parte ahogados en el Elba; pero empezaba á restablecerse la moral en el ejército al abrigo de la gran posición entre Olmütz y Branza, y merced á los heroicos sacrificios de los generales Ramming y Gablentz.

En Olmütz hay ya reunidos 70000 austriacos, y otros cuerpos de 30,000 hombres escapados de la derrota han en-

trado en el condado de Glaz, á la espalda de los prusianos.

Parece positivo que estos en los primeros días quedaron tan quebrantados, que no pudieron activar la persecución del enemigo.

— De *La Correspondencia del 13:*

Turin 9.—Se asegura que el príncipe Napoleon va directamente a Verona y que a él entregaran esta plaza, los austriacos como primera prueba de la cesión del Véneto hecha por el emperador de Austria al de Francia.

Dícese también que dos generales franceses, entre ellos el general Le Boeuf acompañan al príncipe á Italia. Verona puesta á disposición de la Francia será entregada á los italianos.

Munich 10.—Se lee en la *Gaceta de Baviera*:

La caballería prusiana viniendo de Reichenha ha pasado la frontera y avanzado hasta cerca de Bucknau é Hildegard. Se ha verificado un combate cerca de Kissingen. Los prusianos han sido rechazados. Los bávaros ocupan to las alturas de Kissingen. El cuartel general ha debido ser trasladado hoy a Münnerstadt. El octavo cuerpo de ejército federal ha renunciado á unirse con el ejército bávaro y ha vuelto á Frankfurt. No quedan tropas prusianas entre Praga, Pilseu y Eger.

Florencia 10.—Se asegura que el gobierno prusiano ha informado al gobierno italiano que Italia no podía aceptar el armisticio que basándose sobre la cesión del Véneto, equivaldría á una paz por separado, y dejaría á disposición de Austria, y en perjuicio de Prusia, los 150,000 soldados que aquella tiene en el Véneto.

Brescia 10.—Esta mañana los austriacos con fuerzas considerables y artillería han hecho un reconocimiento hacia Lodrone y han sido rechazados a la bayoneta hasta mas allá de Azzo por los voluntarios que han ocupado esta población; Garibaldi asistía al combate en carroaje á causa de su herida.

Noticias posteriores confirman la evacuación de Rovigo dejando en ella los austriacos toda la artillería de plaza.

Paris 11.—*La Presse* publica el artículo siguiente, firmado por Cucheville:

«Ayer, después de haber sido reci-

bido en audiencia el príncipe de Reuss, se celebró una reunión diplomática en las Tullerías. El príncipe de Metternich y el barón de Oldemburgo representaban á Austria; el conde de Goltz y el príncipe de Reuss á Prusia.

•M. Drouyn de Lhuys dio á conocer las ideas de Francia, que son las siguientes:

»Se formaría una nueva confederación, en la cual ni Prusia ni Austria tendrían participación.

»Ninguna concesión territorial se exigiría de Austria.

»La cesión por parte de Austria de sus derechos sobre los ducados tendría lugar con la liquidación de guerra.

»Prusia se incorporaría el Schleswig Holstein, los ducados de Mecklemburgo y de Brunswick y los dos Hesses.

»Así se población sabría á 25 millones de almas.

»El Rhin formaría los límites occidentales de Prusia.

»Las provincias encerradas entre el Rhin y el Mosa se entregarían á título de compensación á los soberanos desposeídos.

»Los habitantes de Landau optarían entre Francia y Baden.

»Los pueblos del valle del Sarre elegirían entre pertenecer á Francia ó á los nuevos soberanos rinrianos.

Paris 12.—La fragata acorazada *Provence* y la corbeta *Eclaireur* han salido repentinamente de Tolon ayer noche en dirección á Venecia.

La escuadra sigue abasteciéndose.

Múnich 14 (por la noche).—Un combate encarnizado se ca de Kissingen continua hace veinticuatro horas entre 54.000 bávaros y 60.000 prusianos. Estos últimos, vencedores al principio, fueron después rechazados.

— De *La Correspondencia del 14:*

El dique flotante que se ha botado al agua en Cartagena, ha principiado á funcionar con la limpieza de los fondos de la draga; se dice que continuará coa los del bergantín *Alcedo* y corbeta *Ferrolana*.

Su coste ha sido de 21.007,150 rs., en esta forma: en el Támesis, 10.640,000; flete, 360,000; derechos de aduanas, 209,722; jornales, 6.659,652; y material, 3.137,776. El coste del verdadero hasta el dia ha sido 29.812,224 rs.

— A los que hablan de la longevidad en los países meridionales, les recordamos la lectura de los fallecidos en España durante el septenio de 1858 á 1864 que habían cumplido mas de cien años.

Este dato lo publica la *Revista general de estadística* en su último número: en 1858, 80; en 50, 92; en 60, 91; en 61, 88; en 62, 114; en 63, 109; en 64, 82. Total en siete años, 656 fallecidos. Promedio, 93.

— El armisticio entre las potencias beligerantes en Europa no se ha firmado todavía, por la necesidad de no separar el examen de las bases preliminares de la paz del examen de las condiciones del armisticio. Aceptando el gobierno prusiano en principio, pide que las potencias que intervienen en estas negociaciones se pongan de acuerdo sobre las bases futuras de la paz. Segun el gabinete de Berlín, la situación debe ser igual para Prusia que para Italia. La proposición de armisticio hecha al gobierno de Florencia contenía para Italia la posesión cierta del Véneto, y Prusia quiere a su vez conocer las ventajas que definitivamente obtendrá.

— En un manifiesto que ha publicado el emperador de Austria, se dice que está dispuesto á conservar la paz, pero que apoyado en el valor de los pueblos, está mas bien decidida á sostener la guerra.

— Las condiciones puestas por el gobierno italiano al emperador Napoleón para aceptar el armisticio, son, segun el *Times*, que dice haber recibido la noticia de buen origen, las siguientes:

1º Si el Véneto es cedido al emperador Napoleón, la entrega del mismo a Italia no deberá contener ninguna condición relativa á Roma.

2º La cuestión de saber si el distrito de Trento debe pertenecer ó no a Italia, se considerará como una de las que deben ser discutidas.

MAHON.

Un jóven tendero de Boston notó hace pocos días que el pescuezo se le iba ulcerando; atribuyólo al principio á una erupcion, pero la cosa iba poniéndose cada vez mas seria, y determinó entonces consultar á un facultativo. Este le explicó que la supuración era efecto de las sustancias venenosas que se emplean en la preparación del papel charola con

que se fabrican los cuellos de camisa que tan en voga están hoy día, y que dichas sustancias penetran en el sistema por absorción y pueden producir funestos resultados. Despues se averiguó que varios otros jóvenes que usaban dichos cuellos postizos se quejaban del mismo mal.

Contaba en cierta reunión un cortesano, que pasando una vez por el Prado sintió que le andaba una cosa extraña por entre los faldones del frac, y que creyendo que fuese un ratero que tratase de robarle, sacó una navaja que llevaba en el bolsillo del pecho, y llevando las manos hacia atrás armadas con ella, pegó un corte con bastante fuerza.

Que á los tres ó cuatro días, al ir á ponerse el mismo frac y al cogerlo, notó que pesaba mas de lo natural; registró los bolsillos por si en ellos encontraba lo que hacía el peso, y se halló en uno de ellos nada menos que una mano de hombre que tenía empuñado su pañuelo, lo que le hizo recordar la aventura del paseo y esplicárselo todo perfectamente.

A los pocos instantes de haber contado este estupendo caso, comenzó otro de los presentes la siguiente relación:

—Tenía yo un guacamayo cojo, lo mas gracioso que se podía ver en su género.

Todas las mañanas iba yo á darle garbanzos por la reja de su jaula, y él alargaba la pata para comerlos de una manera tan mona...

Pero oiga usted, querido, interrumpió el de la primera narración: si era cojo, ¿con qué mano se agarraba mientras cogía los garbanzos?

—Toma! con la que usted se encontró en el bolsillo.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Días.	Barom. as 6 m.	Termom. centig.	Higrom. a las 9 m.	Precipit. en milim.	Serenidad media.	Viento reinante.
19	761.2	29°7 23°	69	8	SO. fresco.	

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 4 horas y 48 ms.—Pone á las 7 h. y 24 ms.

LUNA.—Sale á las 1 h. y 11 ms. de la T —Se pone á las 12 h. y 5 ms. de la N.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Santa Margarita vírgen y mártir y San Elias profeta.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa María.

Santo de mañana.

Santa Prajedes vírgen y San Daniel.

ORDEN DE LA PLAZA

del 19 de Julio de 1866.

Servicio para el 20

Gefe de dia: D. Manuel Laharra y Urreta, comandante del regimiento infantería de América n.º 14 — Parada, hospital y provisiones, América — El T. C. Sargento Mayor. — Luis Planas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS

De Alicante é Ibiza en 13 días balaonda esp. Antonieta, de 26 ts., pat. Francisco Sitges, con 4 trip., 1 pas., trigo y otros efectos.

De Palma en 2 días luna esp. San Bernardo, de 16 ts., pat. Pedro Alemany, con 5 trip. y yeso.

De Marsella pailebot esp. Pepito, de 75 ts. pat. Pascual Alcober con 8 trip., cueros y otros efectos.

De id. polacra goleta esp. Colombo, de 105 t. pat. Vicente Balbó con 7 trip. y varios efectos.

De id. polacra goleti esp. María de 91 t. cap. D. Casimiro Sorá con 6 trip. y varios efectos.

De Cette místico goleti esp. Palomo de 78 t. pat. Antonio Ventura con 5 trip., 7 pas. y carbon mineral.

De id. vapor esp. Gallito de 82 t. cap. D. Francisco Pérez con 18 trip. cueros, pieles y otros efectos.

De Argel laud esp. Josefina de 43 t. pat. Pedro Cortés con 8 trip. carneros y bueyes.

De id. polagra goleta francesa Apollon de 107 t. cap. M. Garnier con 7 trip. y lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Barcelona corbeta esp. José Amell de 227 t. cap. D. José Blay con 12 trip. 2 pas. y cuoba.

SALIDAS.

Para Pollensa laud esp. Sta. Ana, de 28 ts. pat. Gabriel Alemany con 4 trip., 1 pas. y lastre.

Para Valencia bergantín inglés Alfred Suttonard de 160 t. cap. Mr. John Ruiseriv, th con 7 trip. y guano.

AVISOS OFICIALES.

Comandancia militar del Tercio naval de Valencia.

Don Francisco Merry y Gaite gentil hombre de cámara de S. M., comendador de número de la Real y distinguida orden de Carlos III, condecorado con varias cruces de distinción, capitán de navío de la Armada nacional y comandante militar de marina del tercio y provincia de Valencia, y presidente del juzgado de la misma etc., etc. — Por el presente

segundo edicto, se cita, llama y emplaza á los parientes ó personas que se crean con derecho á la testamentaría de D. Juan Puig, para que dentro del improrrogable término de veinte días comparezcan en el expediente que al efecto pende en este juzgado, bajo avercimiento que de no verificarlo, les parará el perjuicio que haya lugar, pues así lo tengo acordado en el referido expediente en providencia tres del actual. — Dado en Valencia á seis de julio de mil ochocientos sesenta y seis. Francisco Merry. — Por mandado de S. Sra. — Tomás Antonio Mira.

Intendencia militar de las islas Baleares.

Debiendo procederse á contratar la adquisición de 13,714 kilogramos de paja para el relleno de gergonés y cabezales del servicio de utensilios de las tropas existentes en la plaza de Mahón, se convoca por el presente á una pública licitación que se celebrará simultáneamente en esta intendencia y en la comisaría de guerra inspección de utensilios de la referida plaza el dia 27 del corriente mes á la una de la tarde, con sugerencia al pliego de condiciones que con el de precios límites y modelo de proposición, se hallará de manifiesto en cada una de dichas dependencias.

Las proposiciones deberán formularse con estricta sugerencia al modelo citado, debiendo acompañarlas el documento de garantía que ecredite haber hecho el depósito correspondiente al ochio por ciento del total valor de la paja, calculado por el precio límite.

Dichas proposiciones serán admitidas desde media hora antes de dar principio á la subasta. Palma 14 de julio de 1866. — Luis Dalmau de Bagur.

ANUNCIOS.

INTERESANTE.

Las personas ó corporaciones que tengan pendientes de liquidación en la dirección general de la Deuda pública cualquier expediente y quieran comisionar en estas islas persona á quien confiar la dirección de aquellas, percibo de descuentos, venta de sus créditos etc., podrán dirigirse á el que suscribe, representante del Monasterio universal y otras compañías, que habita calle del Call núm. 10.

Palma 12 de julio 1866. — Jacinto Gimeno.

EN VENTA.

Lo están en Mercadul las casas y

torre del molino de Baix, con los aparejos para montarle. Pueden avisarse con su dueño Lorenzo Pons, vecino del mismo pueblo.

Está para vender la casa n.º 32 de la calle de Deyá: informarán en la n.º 10 de la misma calle.

SUVENTE. — *En esta imprenta informarán de quien necesita uno.*

LA GACETA INDUSTRIAL.

Se publica los días 5, 15 y 25 de cada mes, constando cada número de 16 páginas en folio, al precio de 20 rs. trimestre 56 e-invierno y 70 al año. Se suscribe en esta Imprenta y tiene la de D. Domingo Oñila.

En la zapatería de la calle Nueva n.º 17 se hacen babuchas para hombre á 15 y 16 rs. vn., y para mujer á 12 y 13 id.

Se hace además en la otra clase de calzado á precios muy licos.

Está para alquilar la casa n.º 6 de la calle de la Reina.

Informarán en la calle del Castillo, posa la de la Estrella.

PARA SEVILLA.

Saldrá á la brevedad posible la bandera española Caballo, capitán D. Marcos Fronty.

Para dicho punto admite cargo y pasajeros.

CORREO DE AYER.

A las 3 1/4 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Alcudia y Barcelona el vapor Mahoués, conduciendo la correspondencia.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

MINISTERIO DE ULTRAMAR.

El Cónsul de España en Marsella participa en telegrama de 14 del actual, con referencia á parte del Gobernador superior civil de las islas Filipinas, que en 23 de mayo último no ocurría novedad en dichas islas.

— El gobernador superior civil de la isla de Puerto Rico participa á este Ministerio en 26 de junio último que el orden y la tranquilidad pública siguen sin alteración, y que el

estado sanitario sigue siendo satisfactorio en aquella isla.

París 15 de julio. — En los periódicos extranjeros llegados ayer nada hallamos definitivo acerca de las negociaciones para la paz, como era de creer atendiendo al silencio sobre esto observado hace algunos días por el telegógrafo. La Patrie se limita á decir que nada se sabe de positivo sobre la contestación del gobierno austriaco á las proposiciones que se han dirigido; y añade que solo puede manifestar por periódicos y correspondencias que los ánimos distan mucho en Viena de estar dispuestos á importantes concesiones.

Respecto á las operaciones de la guerra, el cuartel general del Rey Guillermo está en Brunn: las tropas del príncipe Federico Carlos en Iglau y Znaim en los confines del Austria superior. La situación ha cambiado poco desde ayer, y continúa reinando la misma incertidumbre acerca de las disposiciones del Austria y de la situación de sus fuerzas. Las comunicaciones entre Viena y Olmuz están aun libres, pues hay entre ambos puntos camino de hierro directo sin pasar por Brunn; para interrumpirlas el príncipe Federico Carlos habría de avanzar desde Znaim á Landerberg.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 16 de julio.

La Gaceta publica los nombramientos de doce gobernadores civiles. Para la provincia de Gerona ha sido nombrado don Esteban Herrera.

Inserta además otros varios nombramientos.

Se establece el descuento en los sueldos de los militares, exceptuando desde coronel inclusive abajo.

Reina tranquilidad en toda la Península.

París 16 de julio.

La Francia publica cartas de Viena asegurando que las proposiciones prusianas han sido rechazadas por el Austria, la cual está decidida á continuar la guerra.

Se ha enviado á Tolon órden de suspender la leva de marineros y los armamentos.

Madrid 17 de julio.

La escuadra del Pacífico llegó á Rio Janeiro en 44 días de navegación sin haber encontrado buque alguno enemigo.

El almirante Méndez Nuñez se hallaba ya restablecido.

Ha salido de Madrid el infante D. Ea-

rique y ha llegado á Lisboa el infant D. Sebastián.

Bolsin: Consolidado, 34-40

— La Gaceta publica un decreto admitiendo la dimisión presentada por el general Lemery de ayudante de S. M. el Rey.

Otro nombrando gobernador capitán general de Filipinas al señor Gándara.

El periódico oficial inserta otros varios nombramientos.

El cónsul de España en Bayona participa que la salud pública es allí inmejorable.

— Es oficial la salida de la Corte para la Granja mañana á las cuatro de la tarde.

París 17 de julio

— La Francia anuncia que el príncipe Napoleón partió ayer noche para el cuartel general del Rey de Italia con una embajada especial.

Viena 16 — Las noticias de Berlin manifiestan que reina agitación en Hungría; sin embargo se ha desmentido oficialmente la noticia de haber aparecido insurgentes armados.

Berlin 17. — Los prusianos han caído á Znaim sin resistencia. El cuartel general del rey ha sido establecido en Landshut.

El príncipe Real ha dado una acción con buen resultado: diez y seis piezas de artillería han caído en su poder. Para el lunes se espera otro encuentro con los austriacos, los cuales evacuan Olmuz. Todo el ejército prusiano se encuentra á orillas del Thaya.

Francfort 17 por la tarde. — La vanguardia prusiana está acampada delante de la ciudad.

Viena 17. — Se ha ordenado que se arme la población en la alta y baja Austria, en la Carintia, en la Carniola y en la Estiria. Se crea una guardia cívica en Viena para atender á la seguridad pública en caso de una invasión del enemigo.

El gobernador del Tirol ha enviado un parte diciendo que ayer se trabó una acción cerca de Condino contra numerosos voluntarios italianos que estaban á las órdenes de Nicotera. Los voluntarios fueron rechazados sufriendo importantes pérdidas, entre ellas dos comandantes. Los austriacos hicieron además cien prisioneros.

— Ayer en el gran Consejo de ministros y de la familia imperial que se celebró, se consideraron inaceptables las proposiciones para el armisticio y para la paz. La guerra por lo tanto continuará enérgicamente.

Nueva-York 7. — El cólera ha desaparecido del lazareto de Nueva-York.

Por todo lo que ya sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
JOSE HOSPITALER.

Ins. de D. Juan Fibregues y Pascual,
calle Yuson n.º 21.